

Besuch der Stadtparks mit Schulklassen

Liebe Pädagog:innen, liebe Lehrer:innen,

Sie wollen mit Ihrer Klasse den Herzogenriedpark oder den Luisenpark besuchen und Ihre Schülerinnen und Schüler freuen sich darauf. Und auch wir freuen uns auf Sie! Damit dieser Tag bei allen, Ihnen, uns und unseren Tieren in guter Erinnerung bleibt, bitten wir Sie, bei der Vorbereitung des Besuchs Ihren Schülerinnen und Schülern einige Grundregeln nahe zu bringen, die leider nicht ganz selbstverständlich sind.

Gerade junge Menschen werden in Gruppen gerne übermütig – welcher Lehrer wüsste das nicht – vor allem dann, wenn Alltagszwänge von ihnen genommen werden und sie sich allein bewegen. Meist freut man sich über ausgelassene Schülerinnen und Schüler, manchmal ärgert man sich ein wenig, und manchmal kann Schülerübermut auch unseren Tieren, Pflanzen und Einrichtungen schaden. Gerade Wildtiere reagieren gelegentlich auf Unvorhergesehenes mit Fluchtverhalten, das zu Verletzungen führen kann. Dies ist leider bei uns schon vorgekommen. Auch Pflanzen halten nicht jeder „Schülerattacke“ stand. Wir sind sicher, dass das den „Verursacher:innen“ hinterher Leid tut. Wir von den Stadtparks haben eine Schutzpflicht nicht nur gegenüber unseren Tieren und Pflanzen, sondern auch gegenüber unseren Besucher:innen. Wir hoffen auf Ihr Verständnis, wenn wir, sollte es zu größeren Ausschreitungen einer Schülergruppe oder eines Schülers kommen, uns einen Parkverweis vorbehalten.

Ein vorbeugender Hinweis an die Schülerinnen und Schüler wirkt aber oft Wunder. Wir wären Ihnen daher sehr dankbar, wenn Sie Ihre Schülerinnen und Schüler entsprechend dem Merkblatt auf der Folgeseite auf einen verantwortungs- und rücksichtsvollen Umgang mit unseren Pflanzen und Tieren hinweisen könnten. Dann ist für Sie und für uns „Alles im grünen Bereich!“

Bitte denken Sie daran, Kinder unter 14 Jahren dürfen nur mit Beaufsichtigung die Stadtparks besuchen. Somit müssen Schulklassen mit Schüler*Innen unter 14 Jahren den Park im Kollektiv verlassen.

Mit herzlichem Dank für Ihre Mithilfe und Ihr Verständnis,

Ihr Stadtpark Team

Merkblatt für Schülerinnen und Schüler

Sechs einfache Benimmregeln für den Besuch des Luisen- und Herzogenriedparks

Tiere nicht erschrecken

Unerwartete Störungen führen zu Schreckreaktionen. Deshalb Tiere nur von dafür vorgesehenen Stellen aus betrachten und nicht durch Pflanzungen dringen

Tiere nicht ärgern

Auch Parktiere lieben ihre Ruhe und sind nicht immer „in action“. Nur Tierquäler werfen mit Steinen!

Tiere nicht füttern

Zootiere erhalten eine artgerechte und abwechslungsreiche Kost. Füttern macht sie krank und erzieht sie zu „Betteltieren“!

Tiere nicht streicheln

Zu Ihrer eigenen Sicherheit: Bitte die Tiere nicht anfassen – sie sind wehrhafter als man denkt

Blumen nicht zertrampeln

Blumenbeete und Rasenflächen sollen alle Besucher erfreuen. Zum Entspannen, Spielen und Liegen gibt es unsere großen Wiesen.

Besucher:innen nicht belästigen

Viele Besucher:innen suchen im Ruhe und Entspannung. Sie wollen nicht durch Lärm belästigt werden.